

Diputado Jorge Saffirio exige medidas urgentes ante crisis ambiental en el Lago Vichuquén y alerta sobre posible situación crítica de lagos en La Araucanía

Este lunes 12 de enero, en el marco de la sesión especial de la Cámara de Diputadas y Diputados, el legislador Jorge Saffirio Espinoza manifestó su profunda preocupación por el avanzado estado de deterioro ambiental que afecta al Lago Vichuquén en la Séptima Región, advirtiendo que este escenario se podría replicar en los principales cuerpos de agua en la Región de La Araucanía si no se adoptan medidas urgentes.

El diputado Saffirio fue enfático en señalar que la contaminación hídrica no solo representa un desastre ecológico, sino que hiere de muerte el desarrollo turístico y la calidad de vida de las comunidades locales. Si bien la sesión estuvo centrada en el Maule, Saffirio aprovechó la instancia para elevar una alerta roja sobre la situación de los lagos Villarrica, Caburga y Calafquén, entre otros. El parlamentario denunció que el denominador común en estas zonas es la proliferación de construcciones irregulares que operan al margen de la ley.

"No podemos seguir per-

mitiendo que intereses particulares pasen por encima del patrimonio natural de todos los chilenos. En nuestra región de La Araucanía, vemos con indignación cómo las normativas sanitarias se vulneran sistemáticamente en las riberas de nuestros lagos", afirmó el diputado.

El diputado denunció que muchas de las edificaciones en las zonas lacustres no cuentan con sistemas adecuados de tratamiento de aguas servidas, vertiendo desechos directamente a las cuencas. Saffirio emplazó a las autoridades pertinentes —Ministerio de Salud, Medio Ambiente y las Direccio-



nes de Obras Municipales— a ejercer un control real y aplicar sanciones ejemplares.

Subrayó que destinos emblemáticos como Pucón, Villarrica y Licanray pueden perder su atractivo debido a la turbiedad de las aguas

y la proliferación de algas nocivas. El diputado Saffirio concluyó su participación solicitando oficializar a los organismos técnicos para obtener un catastro actualizado de las viviendas que no cumplen con la normativa vigente en el borde costero

lacustre de La Araucanía. "Vichuquén es un síntoma de una enfermedad nacional. Si no detenemos las construcciones ilegales y la descarga de residuos hoy, mañana no tendremos lagos que proteger en el sur de Chile", sentenció.